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CRAQUES MIRINS NOVA ESTRUTURA

Fase municipal do 
Moleque Bom de
Bola começa no dia 8

Obras do complexo 
educacional da Apae 
caminham para o final

PÁGINA 27 PÁGINA 12

DE OLHO

Câmara 
pretende 
pedir mais 
detalhes dos 
processos de 
adoção no 
município

PÁGINA 8

PÁGINA 7

SUSTO
Brincadeira de criança termina em 
princípio de incêndio no bairro Gasparinho

tArIfA de ÁGUA fICA MAIS 
CArA A PArtIr de MAIO

REAJUSTE

reajuste de 9,64% foi confirmado pelo Samae e passa a valer no dia 1º. Índice leva em conta a inflação entre março de 2012 e 
fevereiro de 2013 e inclui ainda percentual solicitado pela autarquia para obras de melhorias na rede de distribuição.

PÁGINA 13

LIÇÕES DE CIDADANIA

PÁGINA 10
ALUNOS da escola Marina Vieira Leal assistiram à primeira aula do projeto Cidadão Consciente, do Corpo de Bombeiros

RANIERI SOUZA
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Qual a sua opinião sobre as 
destituições familiares e adoções 
na comarca de Gaspar?

Total de votos: 149

Você concorda com 
o aumento de 9,64% 
prometido para a tarifa de 
água a partir de maio?

Participe votando em
www.cruzeirodovale.com.br

Resultado Enquete

(  ) Sim, o índice está 

dentro do aceitável

(  ) Não, o serviço já 

tem um valor alto

Ainda está longe do fim a polêmica iniciada pela reportagem 
especial do Fantástico, da Rede Globo de Televisão, em torno das 
destituições de pátrio poder e adoções na comarca de Gaspar. 
Primeiro, trata-se de caso de grande repercussão na mídia e cujas 
implicações mudaram vidas de pessoas e de famílias em nossa 
cidade. Segundo, porque dá-se à opinião pública a impressão 
de falta de transparência nos processos de adoção, o que parece 
ser o ponto central da discussão proposta pela reportagem e 
reproduzida pela imprensa local.

Uma consideração inicial, entretanto, precisa ser feita, no 
que diz respeito à formação da opinião pública em fenômenos 
como esse. Parcela significativa da população que não assistiu 
à reportagem – ou não a compreendeu, de fato – pode estar 
passando adiante uma versão que não é a mais correta e ade-
quada sobre o caso das adoções em nossa comarca. Feito isso, é 
preciso apurar, levantar dados, informações, formar um conjunto 
de elementos e subsídios capazes de verificar não só a lisura do 
processo como as origens e destinos de cada adoção, de cada 
destituição de pátrio poder.

Assim, com mais e melhores informações, como proposta 
pela Câmara de Vereadores no seu papel de fiscalizar, o processo 
democrático pode dar luz aos questionamentos e analisar cada 
caso com a importância que merece. Novas famílias ainda não 
ouvidas terão a oportunidade de se pronunciar e documentos 
serão confrontados com as versões que hoje suscitam dúvidas. 
Só a apuração de novas informações vai levar à consciência da 
sociedade o que realmente aconteceu, mantendo intactas a liber-
dade, a individualidade e a cidadania das famílias envolvidas.

Transparência
acima de tudo

Editorial Cartas

Cruzeiro Online

Tempo

O conteúdo das cartas divulgadas nesta página é de inteira responsabilidade de seus autores e não expressa a opinião deste veículo de 
comunicação. As cartas podem ser enviadas por email - redacao@cruzeirodovale.com.br ou podem ser entregues na redação do jornal. 

O tamanho limite das cartas é de 900 caracteres. Informamos que as cartas que ultrapassarem este limite poderão ser editadas.

24.83%

60.40%

14.77%

Foram feitas 
de maneira 
correta e 

dentro da lei

Foram feitas de 
forma apressada 
e sem a ciência 
do Ministério 

Público

Não tenho 
opinião 
formada 
sobre o 
assunto

Sob a luz do luar
É assim que parte da Ilhota está à noite. Estamos passando 

por ruas em que um poste de luz está acesso e dois à frente 
não. Ilhota é uma cidade ainda considerada pacata. Mas como 
eu, outras pessoas que à noite passam pelas ruas sem ilumina-
ção têm medo. Pessoas que trabalham até a noite ou saem de 
madrugada, jovens que saem da escola. Como podemos ter se-
gurança se nem luz para ver o que há no escuro temos? E não é 
somente em ruas longe do Centro. Até a rua do Banco do Brasil 
está assim. O que será que está acontecendo para essa falta de 
iluminação? Fora os buracos, agora tem mais essa.

Katlin Felisky  | Ilhota

Acidentes em Ilhota
Será que vamos ter que assistir a estas cenas por muito tempo? 

Não é difícil resolver. Basta um engenheiro e um pouco de força 
de vontade. Em muitas cidades que são cortadas por rodovias, 
como Apiúna,todos passam devagar. É difícil fazer faixas de pe-
destres pelo Centro de Ilhota, que tem um movimento enorme 
de pedestre pelo acúmulo de lojas. Mas vamos tentar mudar isso. 
Não é tão difícil assim. Já ajuda muito se conseguirmos evitar a 
velocidade dos veículos dentro desse perímetro. Além dos condu-
tores, é preciso que os pedestres também tenham um pouco de 
responsabilidade. Então fica o meu apelo a todos que moram e 
visitam nossa cidade.  

Leandro Schmitt | Gaspar

Informação e conhecimento
Estamos no auge de era da Informação e do conhecimento.  

De multitarefas. Um que valha por dois, empregado.  Na era de 
informação e do conhecimento, emprego nos moldes tradicionais 
é coisa do passado. Salário no final do mês, fundo de garantia e 
décimo terceiro são itens que, definitivamente, ficaram para trás. 
As relações de trabalho mudaram. Nesse contexto, é praticamente 
impossível planejar uma carreira para toda a vida, permanecendo 
em uma mesma empresa até a aposentadoria. 

A carreira se tornou um processo a ser atualizado e revisto o 
tempo todo. Principalmente por que profissões e funções tendem 
a desaparecer, ou, na melhor das hipóteses, sofrer mudanças 
radicais.

Em um mercado com essa dinâmica, destacar-se-ão aqueles 
que tenham muito a oferecer. Diploma só não basta. E apenas o 
diploma de graduação não fará mais a diferença. 

As exigências dos novos tempos vão além, e é preciso estar 
bem preparado para enfrentar a forte concorrência que atual-
mente já é realidade. Estudar em uma universidade conceituada, 
frequentar cursos de línguas, conhecer programas de informática 
e fazer cursos extracurriculares são alguns dos diferenciais que vão 
ter peso na hora de disputar uma vaga

Léo Miglioli | Gaspar

Negligenciados
Por que na escola além de contar quem foi Pedro Álvares 

Cabral, Dom Pedro I e Dom Pedro II, não apresentam-nos Paulo 
Freire, Anísio Teixeira, Rubem Alves e tantos outros heróis que 
lutaram durante toda a sua vida por um ensino de qualidade 
em nossas escolas? Será que é por que este conhecimento nos 
transformaria em pessoas com discernimento e qualificação 
para mudar a estrutura política do nosso país?

Já dizia Paulo Freire: “Seria uma atitude muito ingênua 
esperar que as classes dominantes desenvolvessem uma forma 
de educação que permitisse às classes dominantes perceberem 
as instituições sociais de forma crítica”. 

Que todos os educadores que amargam seus salários de 
fome se atentem para este fato para promover mudanças 
urgentes na metodologia do ensino. A verdadeira revolução 
acontece através da educação de qualidade, e todos somos 
responsáveis pelo destino do nosso amanhã

Aproveito o espaço para elogiar o texto de Luiz Carlos 
Amorim sobre as redações do Enem. Parabéns. 

Odete Fantoni | Gaspar
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Agradecimento

No dia 23 de março deste ano, sofri um acidente e, até o dia 28, fiquei 
internado no Hospital Nossa Senhora do perpétuo Socorro. Gostaria de 
agradecer ao médico, Dr. Fernando César Buchen, enfermeiros e demais 

funcionários do hospital, que me atenderam muito bem durante os cinco dias. 
A todos, meu muito obrigado.

Vander Zeitz
Gaspar
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Chumbo
Por Sandro Galarça

sandro.galarca@gmail.com

Mulheres atuantes

Água Mais cara enquanto isso...

Puro osso i

Puro osso ii

(in) segurança Pública

As vereadoras da cidade começaram os 
trabalhos com todo o gás. São requeri-
mentos, reivindicações, pedidos, projetos 
e participação sempre atuante nas comis-
sões da Casa. A julgar pelo começo, as 
mulheres começam a tomar o seu espaço 
na política gasparense e, daqui a pouco 
tempo, não será mais necessário que os 
partidos implorem para as mulheres par-
ticiparem, com pena de não conseguirem 
30% de candidatas do sexo feminino.

A partir de 1º de maio, o con-
sumidor de Gaspar vai ganhar 
um presentinho pelo Dia do Tra-
balhador. A conta de água deve 
sofrer um reajuste de 9,64%, cál-
culo feito para cobrir a inflação 
do período (6,77%) mais 2,87% 
para investimentos em obras 
e melhorias previstas no Plano 
Municipal de Saneamento e que 
serão executadas pela autarquia 
nos próximos meses.

... falta água na rua Itajaí. Em 
virtude da substituição da rede 
localizada na rua, o abastecimento 
foi interrompido nesta segunda-
feira, 1º, e terça-feira, 2, no trecho 
compreendido entre o  Vô Bráulio 
Transportes e a ponte próxima a 
rua Pedro Schmitt Júnior. Nesta 
terça-feira, 2, o abastecimento 
será interrompido das 7h30 até às 
17h. De acordo com o Samae, a 
medida é necessária para a finali-
zação da obra, que iniciou dia 11 
de março.

Em Santa Catarina, uma ação 
eficiente da polícia prendeu o 
assaltante Puro Osso, perigoso 
bandido responsável por roubos 
a banco com o uso de dinamite 
no Rio Grande do Sul. O assal-
tante foi preso neste domingo, 
em Araranguá, sul do estado. 
A ação teve a colaboração da 
polícia de Araranguá e Sombrio, 
em Santa Catarina.

Bronzeado, Puro Osso foi 
preso no domingo de Páscoa, 
de bermuda e sem camisa. 
Disse que não iria reagir. Foi 
algemado, enquanto a esposa, 
encolhida em um canto, chorava 
nervosa. Foram apreendidos 
um colete a prova de balas, um 
tablet, uma espingarda calibre 
12, um revólver calibre 38 com 
munições, placas de carros e um 
chassi. Por volta das 6h, o assal-
tante entrou no carro do Deic/RS 
rumo a Porto Alegre.

A sensação é a pior possível. Entra ano sai ano, entra go-
verno, sai governo, os crimes contra o cidadão e a sensação 
de violência e impunidade são cada vez maiores em nossa 
sociedade. O jeito é ficar preso em casa, enquanto a bandida-
gem faz a festa nas ruas.

eFeito Francisco

O bispo franciscano gasparense Dom Jaime Spengler, 
atualmente exercendo a função de bispo auxiliar em Porto 
Alegre, foi clicado durante a cerimônia de lavapés na 
capital gaúcha e foi parar na capa do maior jornal do Rio 
Grande do Sul, a Zero Hora. Na mesma lição de humildade 
ensinada por Jesus Cristo há quase dois mil anos, Spengler 
repete o gesto do Papa Francisco (no detalhe).

DIVULGAÇÃO

Vereadores Mirins
Outra atividade que merece ser 

elogiada na cidade é o Projeto Vere-
adores Mirins. São muitas atividades 
para os estudantes que vivem na 
prática o universo da política e suas 
principais decisões cotidianas. É 
importante para a construção da 
cidadania e para o fortalecimento 
da democracia. Assim, quem sabe 
no futuro teremos uma sociedade 
que cobra mais dos seus políticos e 
fiscaliza melhor o dinheiro público, 
não é mesmo?

Não jogue livros fora. Doe a bibliotecas.
A propósito, eu me lembro das aulas de 

alemão que tive com a professora Gisele Serva-
re, quando aprendi que há uma expressão no 
idioma de Goethe para significar a queima de 
livros: Bücherverbrennung. Palavra enorme e 
com aparência horripilante, própria mesmo para 
significar o brutal ato de destruir livros.

Jogar livros fora é, ainda que sem muita 
malícia e consciência, fazer algo semelhante a 
Bücherverbrennung.

O livro que, por algum motivo, não me ser-
ve, pode servir a outra pessoa. Daí que o melhor 
destino para os livros em disponibilidade é uma 
biblioteca pública.

Se o livro já não está em bom estado, o 
doador deve providenciar a restauração antes 
de colocá-lo na biblioteca contemplada.

A biblioteca, desde tempos imemoriais, 
preserva livros. A mais famosa biblioteca da 
Antiguidade foi a de Alexandria, destruída 
por um incêndio, segundo se supõe. Com sua 
desaparição, grande parte da História Antiga 
foi sepultada.

No Brasil as maiores bibliotecas são a 
Nacional (Rio de Janeiro), a da Câmara dos 
Deputados (Pedro Aleixo) e a Biblioteca Pública 
de São Paulo.

No Espírito Santo, as maiores bibliotecas 
são a Estadual, a da Academia Espírito-Santense 
de Letras, a do Instituto dos Advogados, a do 
Instituto Histórico, a da UFES.

Celebremos na poesia o livro e o semeador 
de livros.

“Às vezes sentava-me na rede, balançando-
me com o livro aberto no colo, sem tocá-lo, em 
êxtase puríssimo. 

Não era mais uma menina com um livro: 
era uma mulher com o seu amante.”  (Clarice 
Lispector).

“Bendito, bendito é aquele que semeia 
livros,

livros à mão cheia e manda o povo pen-
sar;

o livro caindo na alma,
é germe que faz a palma,
é chuva que faz o mar.” (Castro Alves).
Devo a uma bibliotecária grande parte do 

amor que adquiri pelos livros.  Eu a chamava de 
Dona Telma.  Era a responsável pela Biblioteca 
Pública Municipal de Cachoeiro de Itapemirim.  
Indicava-me e aos meus colegas os bons livros.  
Transmitia aos frequentadores de nossa Biblio-
teca Pública o gosto que ela própria tinha pela 
leitura. Ensinava-nos a conservar os livros com 
capricho, cuidado e carinho.

Onde estará Dona Telma? Imagino que ela 
esteja lá em cima, em outras paragens, cercada 
de livros azuis.

Se não posso encontrá-la, se ela já se dis-
tanciou do mundo dos mortais, saúdo todas 
as bibliotecárias e bibliotecários do Brasil, 
reverenciando a bibliotecária de minha infân-
cia - essa Dona Telma que, com os livros, eu 
tanto amei.

João Baptista Herkenhoff
Magistrado aposentado

e professor

Livros, não jogue fora
Artigo
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SISTEMAS FALHOS I SISTEMAS FALHOS II

SISTEMAS FALHOS III

ESQUECEU-SE DE INAUGURAR?

TERRENO à VENDA I

TERRENO à VENDA II

Olhando
a Maré
Por Herculano Domício

herculano53@hotmail.com

Ontem foi a concorrência 22/2013, a dos guinchos, enrolada por quase 
cinco anos e obrigada desta vez pela Justiça. Mesmo assim havia dúvidas, 
Ganhou uma empresa de Videira. Assunto é para outro dia. Mas, sobre o 
mesmo tema. Outra. A concorrência dos pardais (lombadas eletrônicas), 
a 149/2012, em primeiro de novembro, sempre escrevi aqui que ela tinha 
problemas e era claramente direcionada ao que já prestava os serviços 
por aqui. Desdenhou-se. O Tribunal de Contas mandou repeti-la. Agora a 
prefeitura lavou a minha alma e a anulou “em razão das irregularidades”. 
Contudo, pelo jeito, ninguém na prefeitura aprendeu com os erros e as 
espertezas descobertas. Há uma lupa sobre estes assuntos. Mesmo assim, 
mais uma vez, peitou-se outra concorrência pouco clara. E durou menos 
de 24 horas. Ufa!

O que estava previsto para hoje? A concorrência 08/2013 para a 
“implantação, treinamento e capacitação, licenciamento e direito 
de uso permanente, manutenção e suporte, customização e atuali-
zação em softwares de gestão pública municipal, para atendimen-
to das áreas de administração fazendária, administração geral e 
atendimento à população”. Algo estimado em R$ 1.510.587,50. Há 
semanas, empresas e especializados daqui e de fora insistiam: havia 
armadilhas técnicas. Resolvi esperar o desfecho. Ela não vai mais 
acontecer. A prefeitura, no último minuto, desistiu. Manobrou, mas 
correu do pau (e fez bem). A Fran Consulting, de Rio Bonito, no Rio 
de Janeiro, protocolou no dia dois de março a impugnação (o do-
cumento, todavia, está datado como sendo 25 de março).

E o que aconteceu? No dia 27 de março, o ofício 26/2013 assinado pelo 
Diego Siementekowski, presidente da Comissão de Licitação e por Emer-
son Pamplona, diretor de Informática da prefeitura, informaram à Fran 
Consulting, como se fez com o caso dos pardais aos concorrentes prejudi-
cados daquela licitação, que foi considerada improcedente a impugnação 
da Fran e mantiveram as condições da licitação. Surpresa. Menos de um 
dia após de peitar um dos possíveis concorrentes, desistiu-se. Apareceu 
no site da prefeitura à suspensão “sine die” da licitação até olhar melhor 
as impugnações. Providencial. Vamos esperar os próximos capítulos. A 
impugnação e a resposta estão no site da prefeitura. Acorda, Gaspar!

Na programação do dia 18 de março, faltou uma estrela nas obras inauguradas pela 
atual administração. O supermuro de capim do Samae e que, oficialmente no Ministé-
rio da Integração, é tido como “recuperação e contenção de encosta com altura de 44 
metros e coeficiente de segurança igual a 1:1 - para a busca de estabilidade interna e 
externa do maciço que sustenta a Estação de Tratamento de Água) localizado na Ave-
nida das Comunidades”. Pergunta: coeficiente 1:1? Hum! O custo? R$3.026.854,39 
mais R$624.694,16 da contrapartida. Até agora só chegaram R$1.042.687,17, segun-
do o Siafi e foi em fevereiro de 2012. A obra foi rápida – ao contrário da ponte Hercílio 
Deecke. Está pronta há um ano. Ninguém a inaugura, ninguém questiona o valor e 
ninguém reclama do restante da grana que não veio até agora do governo Federal.

A Associação dos Moradores do Bela Vista – Ambevi - é única a ter um grande e valorizado terreno 
no bairro para ser sua sede. Por quê? Porque a antiga Ceval – hoje Bunge – fez a doação de 50 mil 
metros quadrados na década de 1990. Pensou na comunidade. Trinta e cinco mil, desmembrados, 
foram doados há pouco para construir o IFSC. Ele prometeu compensações. Justa a doação comu-
nitária. É para a educação profissional de jovens. Nas compensações pediram pouco: dois campos 
de futebol, uma quadra de areia e uma pista de caminhada. Ganharam.  Erraram uma vez, vão errar 
outra. Agora, o presidente reeleito sem oposição, Pedro José Garcia, cansado de esmolar para a 
manutenção do patrimônio e de combater os vândalos (?) da própria comunidade, quer vender a 
parte mais nobre do terreno (cerca de dois mil metros quadrados dos 15 mil que sobraram). Quer 
fazer caixa. Imediatista.

Pedro fez uma Assembleia. Aprovou a ideia. Se era para fazer caixa e dar susten-
tabilidade à Ambevi como alega, Pedro erra ou foi induzido ao erro por interessa-
dos. Ainda há tempo para a revisão de tudo isto. Por que vender? Por que não ar-
rendar (ceder provisoriamente em troca de um pagamento) o que é da Associação 
e valorizar o que é dela (e da comunidade) e foi doado? Ora, se Pedro arrendar, 
o arrendatário vai garantir uma renda mensal, por 15 ou 20 anos para a Ambevi 
manter, investir e proteger o patrimônio contra os bandidos do bairro. Depois deste 
prazo, as benfeitorias do arrendatário se incorporam a Ambevi que poderá alugar 
e ganhar ainda mais para se manter. Esta história de permuta, compensações está 
mal contada para justificar a venda. Quem vai lucrar com a venda? Unicamente o 
comprador de algo que é da comunidade. Está mais do que na hora de se discutir 
isto melhor na comunidade.

Tribunal de Contas do Estado decidiu 
abrir uma investigação especial na 
prefeitura da Palhoça. Querem dados sobre 
o pagamento de R$ 500 mil para aquisição 
de três coletâneas de livros. Foram, entre 
outros, R$ 206 mil para a coleção Ciranda 
da Inclusão e R$ 101 mil para Biblioteca 
do Bebê. Por que só Palhoça? Estas vendas 
de livros e “coleções” por inexigibilidade 
infestam as prefeituras catarinenses e do 
Brasil.

Você sabe qual é a dívida de Gaspar? 
No sistema constava que no dia 31 
de dezembro 2012 ela era de R$ 
4.145.678,80. No dia 28 de fevereiro este 
montante era de R$ 3.998.695,43. Nela 
estão os tais precatórios. Em dezembro 
de 2012 os compromissos do município 
somavam R$ 2.576.579,12. E neste 28 
de fevereiro, R$ 1.436.015,93. Só uma 
transição auditaria estes números.  Por 

quê? Esta conta não fecha. Em um único 
passivo trabalhista (precatório) é mais de 
R$5 milhões, o das famosas horas extras 
para o qual se tenta um acordo. 

Audiência. Está marcada para o dia 17 de 
abril a audiência pública que vai discutir os 
acessos secundários da Margem Esquerda à 
ponte do Vale. Será às 19h30min no salão 
da Paróquia São Judas Tadeu.

Há uma lei Federal que serve para 
uns aqui em Gaspar e para outros não: 
a impossibilidade de se construir novas 
edificações a menos de 100 metros do 
Rio Itajaí Açú. Tudo depende da cara do 
freguês ou dos padrinhos na secretaria 
de Planejamento ou na estrutura de 
poder da prefeitura. Um exemplo é a 
construção da residência 295 na Rua 
Vidal Flávio Dias, no Belchior Baixo.

Diárias. O prefeito Pedro Celso Zuchi já 
recebeu de diárias este ano R$10.510,00 
(Brasília, Alemanha e Florianópolis) e tem 
mais que não havia sido contabilizado até 

o fechamento da coluna; a vice Mariluci 
Deschamps Rosa, R$2.615,00 (Brasília e 
Florianópolis) e o chefe de gabinete Doraci 
Vanz, R$770,00 (Florianópolis). O salário de 
Zuchi é de R$17.500,00

A apelação cível na Ação Popular 
que tenta tornar nulo procedimento 
licitatório e o contrato de concessão de 
serviços SAF-136A/2002, firmado entre o 
Município de Gaspar e a Empresa Auto 
Viação do Vale, foi para a Procuradoria 
Geral. Foi remetido pelo desembargador 
relator Paulo Henrique Moritz Martins da 
Silva, do Tribunal de Justiça.

A concorrência na prefeitura para a 
compra de câmera térmica portátil para 
visão noturna, mas destinada a Polícia 
Civil de Gaspar economizou R$ 1.904,78. 
A prefeitura previa compra-la por até R$ 
27.754,78. Finalizou por R$ 25.850,00.

Truque. Aditivos e esquecimentos 
engordam as licitações e obras. O 
que apareceu agora para a policlínica 

de Gaspar? Uma concorrência para 
“implantação de tubulação para 
instalações de condicionadores de ar”. 
É a FMS 11/2013 e estima-se que vá 
custar R$ 205.484,56 (cálculo perfeito 
até nos centavos). A pergunta que não 
quer calar. Quando projetaram não se 
lembraram desta necessidade? Falta 
de planejamento ou...Cada dia é um 
remendo e mais custos.

Discurso. O PMDB de Gaspar coloca hoje 
na pauta um requerimento aparentemente 
d e s i n t e r e s s a n t e . A p a r e n t e m e n t e , 
repito, porque a resposta dele pode 
intencionalmente desmascarar alguns 
outros políticos bocudos. O requerimento, 
se aprovado, solicita a Secretaria de 
Desenvolvimento Regional informações 
sobre o Portal SC Transferências, a fim 
de saber se o Município de Gaspar está 
cadastrado. O que se quer com isto? Mostrar 
que a administração de Gaspar nada ou 
pouco pediu ao governo do Estado, apesar 
de sempre reclamar de que o estado não a 
atende. 

SOBRE O TRAPICHE
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Por meio do requerimento 
Nº 61/2013, encaminhado para 
a sessão desta terça-feira, 2, ve-
readores de Gaspar querem mais 
detalhes sobre as operações en-
volvendo destituições familiares 
e adoções na cidade nos últimos 
anos. A intenção é ter mais sub-
sídios para acompanhar de perto 
o já polêmico caso que envolve o 
encaminhamento de menores, 
mostrado em rede nacional pelo 
programa Fantástico, da Rede 
Globo de Televisão.

Os vereadores querem saber 
quantos abrigos ou casas de 
abrigamento para crianças e 
adolescentes existem na cidade 
e quais as datas das respectivas 
constituições; quantas crianças 
e adolescentes foram ou estão 
abrigadas, no período de existên-
cia dessas casas; quantas foram 
reintegrados à família; quantas 
destituições de pátrio poder 
foram efetivadas nesse período; 
quantas adoções foram feitas, 
por quem e para onde foram 
enviadas estas crianças e ado-
lescentes (especificar as cidades, 

estados, países); quais os custos 
de manutenção desses abrigos, 
por parte do Município; e de que 
forma e por quem é feita a gestão 
dessas casas de abrigamento.

Inicialmente, assinaram o 
requerimento os vereadores 
Antonio Carlos Dalsochio, Daniel 
Fernandes dos Reis, Hamilton 
Graf e José Amarildo Rampelotti.  

De acordo com este último, isso 
aconteceu por um equívoco de 
protocolo, já que na verdade era 
para ser assinado por todos os 
demais parlamentares.

Na sessão desta terça-feira, 
Rampelotti vai tentar retirar o 
documento da pauta, para que 
ele seja devidamente assinado 
pelos demais parlamentares e 

possa voltar na próxima sessão. 
“Com esses dados em mãos, pre-
tendemos municiar o Ministério 
Público e a Assembleia Legislativa 
para levar adiante a discussão 
que se iniciou sobre as destitui-
ções e adoções no município, 
para que se possa analisar caso a 
caso, de forma mais transparen-
te”, justificou Rampelotti. 

Governador quer mais 
investimentos no campo

Gaspar Alto Central tem 
audiência pública do OP

A reunião acontecida na última semana, entre governo 
estadual e representantes regionais da Federação dos traba-
lhadores na Agricultura do Estado de Santa Catarina (Fetaesc), 
marcou um pedido especial para uma maior participação 
da entidade para ajudar a definir as necessidades da classe. 
O governador Raimundo Colombo  foi direto e pediu mais 
investimentos no campo: “queremos que vocês façam um 
levantamento, vejam quais são as as maiores necessidades, e 
depois sentem conosco para apresentar essas prioridades, que 
nós transformaremos em um plano de investimento”, explicou 
Colombo. A proposta do governador é que essa parceria possa 
aumentar a sustentabilidade da agricultura familiar.

“Também temos vontade de construir a sustentabilidade da 
agricultura catarinense. Seremos parceiros nesse processo”, des-
tacou o presidente da Fetaesc, Walter Dresch, que informou a 
elaboração de uma pauta com as necessidades da categoria.

O Orçamento Participativo realizou nesta segunda-feira, 
1º, a primeira audiência pública do mês de abril. Os morado-
res do bairro Gaspar Alto Central reuniram-se por volta das 
19h, no espaço da Associação de Moradores, localizada na 
rua Celia Carminati Voss, 995. Na oportunidade, foi apresen-
tado um balanço da gestão 2009-2012, com eleição para 
os delegados da gestão 2013/2014. A comunidade elencou 
ainda as prioridades para 2014. Nesta quarta-feira (3) é a vez 
dos moradores do bairro Margem Esquerda se reunirem no 
CDI Vovó Lica, às 19h. As audiências do Orçamento Partici-
pativo seguem durante todo o ano na cidade.

ArquiVO/CV

CASA LAr é a principal referência em abrigo e ressocialização de adolescentes na cidade de Gaspar

Vereadores querem saber 
mais detalhes de adoções 

NA PAuTA DA CâMARA

|POLÍTiCA
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Apreensão combate tráfico de drogas

Acidente deixa homem gravemente ferido

Gasparense se envolve em acidente na BR-470

Policiais civis de Gaspar, com apoio da Polícia Militar, retiraram de circulação mais de 100 pedras 
de crack, na última quinta-feira, 28. Duas pessoas foram presas por tráfico, além de duas adolescentes 
apreendidas. Um dos presos, Lucas Roberto Soares, é considerado grande fornecedor de drogas 
para usuários e traficantes do bairro Santa Terezinha. Ele foi preso em cumprimento a mandado 
de busca e apreensão na casa onde morava. Além dele, Marciano de Souza Marques, 34 anos, 
também foi preso por tráfico de drogas e duas adolescentes foram encaminhadas para a Delegacia 
Especializada, por também estarem envolvidas no esquema criminoso. A operação resultou ainda na 
apreensão de 179 pedras de crack, R$ 258,00 em espécie, proveniente do tráfico, e uma caderneta 
com anotações das vendas dos entorpecentes. Contra Lucas também já havia um mandado de 
prisão preventiva, expedido pela Comarca de Gaspar, por tráfico de drogas.

Um motociclista ficou gravemente ferido em um acidente na tarde de domingo, 31, na avenida 
Frei Godofredo, no bairro Santa Terezinha. Edson Lorival da Rosa, 34 anos, conduzia a motocicleta 
CG, com placas de Brusque, que colidiu contra um automóvel Gol, com placas de Vargem (SC). 
O motociclista foi atendido pelo Corpo de Bombeiros de Gaspar, inconsciente, com suspeita de 
fratura na mandíbula e traumatismo cranioencefálico. Ele foi levado ao Hospital de Gaspar e, mais 
tarde, encaminhado ao Hospital Santa Isabel, em Blumenau, onde permanece internado. De acordo 
com informações repassadas pelo hospital, Edson está em coma induzido, respira com o auxílio de 
aparelhos e segue em observação. O condutor do Gol, Claudinei Pereira, 23 anos, nada sofreu.

O gasparense Antônio Alfredo Schmidt se envolveu em um acidente no km 4 da BR-470, em 
Navegantes, na noite deste domingo, 31. Um Palio, com placas de Navegantes, guiado por Ariel 
Marcos Bosi, atingiu duas motocicletas e causou a morte da passageira de uma delas, grávida de 
cinco meses. O Uno conduzido por Antônio Alfredo Schmitt vinha atrás e também se envolveu 
na colisão. Ele ficou preso às ferragens e foi levado em estado greve ao hospital Marieta Konder 
Bornhausen, em Itajaí, onde permanecia internado até a tarde desta segunda-feira.

Uma brincadeira de criança 
causou um susto para a família 
de dona Luíva Franke, 67 anos, 
na tarde desta segunda-feira, 1º. 
Seu neto, de apenas 3 anos de 
idade, estava brincando com um 
isqueiro na sala de casa, localiza-
da na rua José Geronço Pereira, 
bairro Gasparinho. A criança 
estava próxima a um colchão 
quando acendeu o isqueiro. 
O fogo começou a se alastrar 
pelo colchão, sofá e parede do 
cômodo da residência.

O menino se assustou 
e começou a gritar. “Ele foi 
para frente de casa gritando 
que havia fumaça. Imediata-
mente eu corri para a sala, 
junto com a minha filha, e vi 
o fogo. Fiquei muito assusta-
da”, relata Luíva, que estava 
costurando no momento do 
incidente. Antes de mais nada, 
a moradora desligou a energia 
e correu para pegar jarras de 
água para tentar controlar 
o incêndio. Vizinhos viram a 

situação e foram ajudar dona 
Luíva.

Eles conseguiram apagar as 
chamas e quando o Corpo de 
Bombeiros chegou ao local o 
fogo já tinha sido controlado. “O 
susto foi muito grande, mas o 
importante é que nem meu neto 
nem ninguém se machucou”, 
destaca. O colchão ficou total-
mente destruído. Além disso, o 
sofá da sala, alguns fios elétricos 
e parte da parede do cômodo 
também sofreram danos.

GilBeRto sChmitt

Incêndio atinge casa
no bairro Gasparinho

SUSTO
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Operação 
Páscoa 2013
registra menos 
acidentes

O Feriado de Páscoa 
fechou com saldo nega-
tivo nas rodovias estadu-
ais de Santa Catarina. A 
Polícia Militar Rodoviária 
Estadual registrou nú-
mero de óbitos maior na 
Operação Páscoa 2013, 
em relação à ação de 
2012. Durante a ope-
ração, que teve início às 
18h de quarta-feira, 27, 
e término às 8h desta 
segunda-feira, 1º, houve 
126 acidentes nas rodo-
vias estaduais catarinen-
ses. Neste período, 78 
pessoas ficaram feridas 
e outras sete perderam 
a vidas em acidente de 
trânsito. Se comparado 
com a operação do ano 
passado, o índice de coli-
sões e feridos reduziu, já 
que em 2012 foram 137 
batidas e 97 pessoas 
machucadas. Porém, a 
mortalidade aumentou: 
no ano anterior quatro 
pessoas morreram nas 
estradas estaduais.

A segunda-feira, 1º de abril, foi 
especial para os alunos das oitavas 
séries da Escola de Educação Básica 
Marina Vieira Leal, no Barracão, e toda 
a comunidade do bairro. Foi realizada 
nesta tarde a aula inaugural do projeto 
“Cidadão Consciente: juntos podemos 
salvar milhões de vidas”, desenvolvido 
pelo Corpo de Bombeiros Militar e 
Bombeiros Voluntários de Gaspar. 
Este primeiro encontro foi apenas para 
apresentar o projeto a todos e mos-
trar seus benefícios e objetivos. Além 
disso, os responsáveis pelo programa, 
bombeiro militar Gil Vicente Pereira e 
bombeiro comunitário Pedro da Silva 
entregaram a nova cartilha, que servirá 
de base para as próximas aulas. “Esta 
foi apenas uma apresentação, mas na 
semana que vem já começamos as 
aulas com as mais de 70 crianças da 
turma”, destaca Gil.

Este é o segundo ano do projeto, 
que tem como objetivo a prevenção 
de acidentes. Durante os encontros 
semanais ministrados por Gil e Pedro, 
que resultam em 15 horas-aula, os es-
tudantes aprenderão lições sobre ética, 
cidadania, meio ambiente, trânsito, pri-
meiros socorros, prevenção a acidentes 
e outros temas. “Temos planos para 
levar os alunos ao Parque Unipraias, 
como no ano passado, e realizar uma 
blitz instrutiva com o apoio da polícia”, 
afirma o bombeiro militar. 

O Cidadão Consciente vem tra-
zendo resultados aos participantes. 
Por isso, destaca Gil, o programa 
passará a ser desenvolvido também 
nos municípios de Blumenau e Rio dos 
Cedros. “Estamos muito felizes com 
o rumo que o nosso programa está 
tomando”.

Concurso Cultural
Além do novo e personalizado 

material didático, os bombeiros res-
ponsáveis pelo Cidadão Consciente 
trouxeram outra novidade aos alunos. 
Neste ano, foi lançado um concurso 

cultural que pretende nomear a dupla 
de bombeiros que ilustra a capa da 
cartilha. Todos os alunos que fazem 

parte do projeto poderão participar. 
O ganhador receberá um prêmio que 
ainda será definido.

fOtOs: RAniERi sOuzA

será o segundo ano que os bombeiros estarão envolvidos com a iniciativa

Bombeiros dão início a projeto de cidadania
AULA INAUGURAL
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Ser fotografada é algo que não agra-
da dona Valéria Melato Cadore. Mesmo 
assim, ao nos receber, a senhora de 78 
anos demonstra simpatia e vontade de 
relatar parte da longa e bela história de 
vida. Nascida em 30 de maio de 1934, a 
filha de Antônio e Ana Melato nasceu e 
cresceu no bairro Barracão, que na época 
pertencia a Brusque. Valéria cresceu ao 
lado de 10 irmãos e era a mais nova en-
tre as seis mulheres. Por ser a caçula, ela 
não precisou trabalhar na roça como os 
demais membros da família. Dessa ma-
neira, a querida senhora pôde se dedicar 
aos estudos, algo que era considerado 
prioridade, segundo ela. “Sempre me es-
forcei ao máximo na escola porque queria 
orgulhar meus pais”.

Esta paixão pelos estudos desde muito 
nova fez com que dona Valéria continu-
asse estudando para que, aos 18 anos, 
se tornasse professora. Diariamente, ela 
seguia para a Escola Isolada Municipal do 
Óleo Grande para trabalhar. Imersa em 
muitas lembranças e abrindo um grande 
sorriso, ela revela que amava o que fazia 
e por isso se dedicava tanto. “Nasci para 
ensinar. Realmente, era a minha vocação”, 
ressalta. Dois anos após começar a tra-
balhar na escola do Óleo Grande, Valéria 
conheceu o primeiro e único namorado. 

Em meio a sorrisos, ela afirma que foi amor 
à primeira vista. Leonídio Cadore, mais 
conhecido como Ido, morava na Praia de 
Laranjeiras, mas vinha constantemente a 
Gaspar, onde o casal se conheceu.

O namoro durou três anos e em segui-
da os dois se casaram. A senhora de 78 
anos se mudou para Laranjeiras, já que o 
marido trabalhava por lá. Mesmo assim, 
dona Valéria fez questão de continuar tra-
balhando na escola do Óleo Grande. “Eu 
amava muito trabalhar na escola”. Todos 
os dias, ela seguia de carroça, em meio a 
estradas cheias de buraco e lama, para o 
educandário. Esta foi sua rotina durante 
16 anos, até que ela e seu Ido retornaram 
ao Barracão, já que em Laranjeiras era mui-
to difícil para os filhos estudarem. Dona 
Valéria continuou trabalhando na escola 
durante mais nove anos, até se aposentar 
em 1981.

Juntos, Valéria e Leonídio tiveram seis 
filhos, dos quais cinco estão vivos, além 
de oito netos e um bisneto. Repleta de 
carinho na voz e no olhar, a simpática 
senhora destaca que eles são sua grande 
alegria. Após uma hora de conversa, di-
versos sorrisos e algumas lágrimas, dona 
Valéria se despede convidando para um 
café em uma próxima ocasião – mas sem 
a câmera fotográfica.

O sorriso estampado no rosto e o carinho no olhar refletem a bela vida que Valéria Melato Cadore teve. Hoje com 78 anos, ela revela 
que, apesar de difícil e muitas vezes cansativa, sua trajetória é motivo de muito orgulho. Marcada pela vontade de trabalhar, pela dedicação 
à família e pelo desejo em querer seguir em frente sempre, a vida desta querida senhora é um exemplo para muitos. Os momentos de maior 
felicidade, os dias que foram responsáveis por algumas lágrimas e as pessoas que lhe ajudaram a trilhar este longo caminho ainda estão 
guardados com muito carinho na memória de dona Valéria.

Por Ana C. BernardesPerfil Valéria Melato Cadore

História de vocação

e aMor à faMília

Por mais de três décadas, Valério e Ido Cadore ficaram casados. Ao falar sobre o ma-
rido, as lágrimas correm pelo rosto da simpática senhora, revelando o quanto sente sua 
falta. Seu Ido morreu em 1993, quando, ao levar uma de suas filhas a um casamento, 
sofreu um acidente de carro. Ele morreu na hora e sua filha ficou gravemente ferida. 
Desde então, dona Valéria nunca mais se casou e diz que nem pretende, já que nenhum 
homem será tão incrível e especial quanto seu marido. “Sei que ninguém é perfeito, 
somente Deus. Mas eu posso garantir que meu marido era”, diz, emocionada.

Durante todo o tempo em que ficaram casados, Valéria e Ido se tornaram melhores 
amigos e companheiros. Quando ele partiu, a senhora de 78 anos revela que con-
seguiu seguir em frente graças ao apoio de amigos e familiares e muita fé em Deus. 
Hoje, dona Valéria ainda vive no bairro Barracão com uma de suas filhas. Seus dias 
são preenchidos pela companhia de familiares e amigos e pela atenção que dedica às 
flores que cultiva no jardim.

diVulgação

um grande amor preservado com o tempo

ana C. Bernardes
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Um sonho que, em breve, 
se tornará realidade. É assim que 
o presidente da Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais, 
Apae, Flávio Bento da Silva, define 
a construção do Complexo Edu-
cacional e Esportivo da Apae. As 
obras tiveram início em 2010 e já 
estão chegando ao fim. Segundo 
Flávio, elas serão concluídas em 
aproximadamente 90 dias. “Fal-
tam apenas alguns acabamentos 
para que, em breve, possamos 
ter a obra totalmente pronta”, 
destaca.

Com o aumento do número 
de alunos e das atividades ofere-
cidas, o espaço atual tornou-se 
pequeno e um grande projeto 
foi preparado pela diretoria da 
Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais para suprir as 
necessidades da escola, que hoje 
já ganha forma. Atualmente, a 

Apae atende 233 alunos e com 
a conclusão do Complexo Edu-
cacional e Esportivo será possível 
atender um número ainda maior. 
“É a realização de um grande 
sonho”, ressalta o presidente da 
entidade.

Salas de aula, cozinha e um 
ginásio de esportes fazem parte 
do complexo. Para que a obra to-
masse forma, a Apae contou com 
o apoio de diversos empresários e 
comunidade gasparense, que não 
hesitaram em ajudar a associação 
e contribuíram por meio de rifas 
e doações.

O projeto
O Complexo Educacional e 

Esportivo da Apae terá mais de 2 
mil metros quadrados. São dois 
pisos com 1,4 mil metros quadra-
dos cada. O projeto arquitetônico 
está pronto e foi elaborado pelo 

engenheiro Edson Schmitt. No 
andar térreo foram construídas 
nove salas de aula, que irão 
receber os alunos adultos e as 
aulas de oficinas laborais. Haverá 
quatro banheiros adaptados, um 
fraldário e uma piscina com aque-
cimento solar, onde os alunos 
poderão ter aulas de fisioterapia 
e terapia ocupacional.

Haverá ainda espaço para 

estacionamento. No andar su-
perior será construída uma 
quadra poliesportiva, com ar-
quibancada, vestiário e um 
palco, onde serão realizadas as 
apresentações artísticas e cultu-
rais da escola. Haverá ainda uma 
praça para o recreio e lanche 
dos alunos. Toda a estrutura 
terá um custo estimado em R$ 
2 milhões.

Escola recebe
computadores

Britagem Barracão
fortalece produção

A Secretaria de Educação de Gaspar entregou na última 
semana 12 laptops educacionais para a Escola de Ensino Fun-
damental Augusto Schramm, localizada no bairro Macuco. 
Os computadores portáteis, que serão utilizados pelos alunos 
como se fossem livros didáticos, são provenientes do Programa 
Um Computador Por Aluno, Prouca, do Programa Nacional 
de Educação do Campo, Pronacampo. O valor total investido 
pela Secretaria de Educação é de aproximadamente R$ 4,5 
mil. A Escola Augusto Schramm possui 11 alunos do 1º ao 5º 
ano, que receberão os computadores. A iniciativa pretende 
promover a inclusão digital nas escolas públicas com foco em 
novos equipamentos.

A Britagem e Pavimentadora Barracão apresenta novidades 
para a sequência da atuação da empresa. Além da nova usina 
de asfalto, mudanças internas estão sendo feitas na área de 
produção da companhia. Novos equipamentos foram instala-
dos para melhorar ainda mais a qualidade da brita. Com isso, 
a empresa aumenta a capacidade de produção, assegurando 
a qualidade e a regularidade no fornecimento. A Britagem e 
Pavimentadora Barracão está localizada no Bairro Barracão, às 
margens da Rodovia Ivo Silveira, SC-411, km 11, em Gaspar.

GILBERTO SCHMITT

Apae se aproxima do
sonho da nova sede

COMPLEXO EDUCACIONAL E ESPORTIVO
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Tomar banho, lavar o carro 
e as calçadas são ativida-
des que ficarão mais caras a 
partir de 1º de maio. Nesta 
segunda-feira, 1º, o Samae de 
Gaspar confirmou o reajuste 
de 9,64% na tarifa de água e 
dos demais serviços prestados 
pela autarquia. O índice leva 
em conta a inflação do perío-
do e também um percentual 
dedicado a obras de melhorias 
na rede de distribuição.

O vendedor João Carlos 
Flores, morador do bairro San-
ta Terezinha, gasta em média 
R$ 40 por mês com a conta 
d’água, incluindo itens como 
a coleta de lixo, cobrados na 
mesma fatura. Com a notícia 
do reajuste, ele já se prepara 
para pagar de R$ 4 a R$ 5 a 
mais pelos serviços. “Acho que 
o aumento ficou no limite. A 
água é um bem tão importan-
te que não chega a ser cara. 
O problema é que às vezes 
nosso salário não acompanha 
os aumentos”, avalia.

No ano passado, o serviço 
foi reajustado em 5,24%, en-
quanto nesse ano o aumento 
soma 6,77% de inflação entre 

março de 2012 e fevereiro de 
2013, segundo o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor, 
INPC, a mais 2,87%, percen-
tual dedicado a investimentos 
e melhorias previstas no Plano 

Municipal de Saneamento, 
segundo a autarquia.

O diretor-presidente do 
Samae de Gaspar, Lovídio Ber-
toldi, explica que o percentual 
do aumento foi definido na 

semana passada. “Até agora, 
conseguimos usar o capital 
próprio para fazer as obras 
de melhorias necessárias, mas 
agora vamos precisar de um 
aporte maior”, assegura.

Ações prioritárias
Entre os trabalhos já feitos Bertoldi cita duas estações de captação novas, a reforma completa da ETA I e a instalação 

de mais de 30 quilômetros de rede. Já entre as melhorias que poderão ser feitas com o incremento na arrecadação estão 
a conclusão da ampliação da rede na rua Luiz Franzói, além de estudos e projetos de forma na ETA II, do Bela Vista, e 
para levar fornecimento de água a regiões como Gaspar Alto e Alto Gasparinho. “Nossa estimativa é de que o reajuste 
trará R$ 200 mil a mais para os cofres do Samae, valor menor do que os R$ 230 mil que já estamos investindo na obra 
da rua Itajaí”, compara.

Com o reajuste, a taxa mínima, aplicada para o consumo de até 10 metros cúbicos ao mês, passa de R$ 21,66 para 
R$ 23,75. “Ainda assim, o valor fica abaixo dos R$ 27 cobrados pela Casan, que atende cerca de 70% dos municípios 
catarinenses”, defende. Bertoldi ressalta ainda que o novo valor foi autorizado pela Agir, agência que regula o serviço 
público no Médio Vale do Itajaí. O novo valor entra em vigor no dia 1º de maio.

jeAn lAurindo

Tarifa de água 
aumenta 9,64%

REAJUSTE
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Dra Luciana M. P. Larsen
Clinica Geral, Ortopedia Funcional dos Maxilares e Ortodontia.

Av. Coronel Aristiliano Ramos, 490, sala 04. Centro
Fone (47) 3332-0228  -  dralucianalarsen@terra.com.br

Mobilidade natural, “fisiológica”
Os dentes naturais apresentam uma pequena mobilidade, 

isto é, quando os dentes estão em função, eles sofrem uma 
movimentação dentro do seu alvéolo que é considerada nor-
mal (fisiológica). Essa mobilidade é conferida pelo ligamento 
periodontal que, a grosso modo, são fibras que unem o dente 
ao alvéolo (osso ao redor do dente).

Mobilidade causada por acidentes
Quando o dente sofre uma pancada (traumatismo), o 

ligamento periodontal, que é composto por fibras, é então 
estirado ou comprinúdo. A conseqüência disso é um aumento 
da mobilidade do dente. Quanto maior o trauma, maior será 
a mobilidade desse dente. Normalmente, a cura é espontânea 
e, em casos mais severos, é necessário fixar o dente trauma-
tizado temporariamente.

Mobilidade causada por doença periodontal
A doença periodontal provoca a reabsorção do osso alveo-

lar que circunda o dente e também a destruição do ligamento 
periodontal. Essa destruição, causada por bactéria, é gradual, 
lenta e indolor e, como conseqüência, provoca um aumento 
progressivo da mobilidade dental, que agora já não é mais 
considerada fisiológica. Há a necessidade de tratamento.

Mobilidade relacionada à articulação dentária
Quando um dente estiver mal posicionado, pode interferir 

na mordida (relacionamento dos dentes superiores e infe-
riores). Como conseqüência, esse dente receberá uma carga 
excessiva, a qual poderá causar um aumento da mobilidade. 
Há necessidade de ajuste para distribuir forças mastigatórias 
entre todos os dentes.

Mobilidade relacionada com prótese e restauração
Os dentes não se encontram isolados na boca, eles fazem 

parte de uma engrenagem. Os dentes superiores se relacio-
nam com os inferiores em várias posições e de uma forma 
dinâmica (oclusão). Quando se realiza uma prótese ou uma 
restauração, esta deverá respeitar a oclusão se não, podere-
mos ter o que se chama “contacto prematuro”. Esse contacto 
interferente poderá causar mobilidade dental, pois haverá 
um aumento de carga sobre esse dente restaurado. Para a 
correção, deverão ser realizados ajustes nesses trabalhos ou, 
ainda, a sua substituição.

Mobilidade causada por pulpites
(Inflamação da polpa dentária)
Essa inflamação, que ocorre dentro do canal, pode provo-

car também uma inflamação das fibras periodontais que cir-
cundam a raiz do dente afetado. Em decorrência disso, temos 
uma maior mobilidade e esta pode ser acompanhada de um 
descolamento (extrusão) dando a sensação de dente “crescido”. 
Após o tratamento endodôntico (canal), a inflamação de-
saparece e o dente volta a seu lugar e a ter a mobilidade 
natural (fisiológica).

Fonte: reVistA dA APCd

MobiLiDaDe DenTaL

Espaço do Sorriso
Por Dra. Luciana Larsen
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Nova Diretoria é Empossada
A nova diretoria tomou posse no dia 26 de março de 2013 nas dependências do Sin-

traspug. O Sintraspug tem como objetivo lutar pelas melhorias salariais e os dois planos 
fundamentais: plano de cargos e salários e previdência própria.

Origens do sindicalismo no Brasil (1ª Parte)

Classe operária
Sua origem remonta nos últimos anos do século XIX e está vinculada ao processo de 

transformação de nossa economia, cujo centro agrário era o café: substituição do trabalho 
escravo pelo trabalho assalariado; transferência do lucro do café para a indústria; e poder 
político nas mãos dos cafeicultores. Suas primeiras formas de organização foram: 1. So-
ciedades de socorro e ajuda mútua; e 2. União operária, que com o advento da indústria 
passou a se organizar por ramo de atividade dando origem aos sindicatos. 

• 1720 - Um dos primeiros e mais importantes movimentos grevistas ocorreu no Porto 
de Salvador, na época o maior das Américas

• 1858 - Primeira Greve - Tipógrafos do Rio de Janeiro, contra as injustiças patronais 
e reivindicaram aumentos salariais.

• 1892 - I Congresso Socialista Brasileiro. O objetivo da Criação do Partido Socialista 
Brasileiro não foi atingido.

• 1902 - II Congresso Socialista Brasileiro - Influência de Marx e Engels. Obs: Ler trecho 
do Manifesto página 49.

• 1906 - I Congresso Operário Brasileiro. Um total de 32 delegados na sua maioria do 
Rio e São Paulo, lançou as bases para a fundação da Confederação Operária Brasileira 
(C.O.B.).Nese Congresso participaram as duas tendências existentes na época: 1. Anarco-
Sindicalismo, negava a importância da luta política privilegiando a luta dentro da fábrica 
através da ação direta. Negava também a necessidade de um partido político para a 
classe operária. 2. Socialismo. Reformista, tendência que propunha a transformação 
gradativa da sociedade capitalista, defendia a Organização Partidária dos Trabalhadores 
e participava das lutas parlamentares. A ação anarquista começa a se desenvolver entre 
1906 até 1924.

• 1913 e 1920 - II e III Congresso Operário, tentando reavivar a Confederação Operária 
Brasileira. Desde essa época o governo tentava controlar o movimento sindical. Exemplo 
disso foi o Congresso Operário de 1912, que teve como presidente honorário Hermes 
da Fonseca, então presidente da República A greve teve peso expressivo em São Paulo, 
mas se estendeu em diversos estados.

• Sindicatos Amarelos (luta imediatista) Nesta época, as lideranças sindicais eram 
obedientes à ordem burguesa. Embora dirigissem categorias combativas como os ferro-
viários e marítimos, conciliavam com o Estado. Enquanto isso, os Anarco-Sindicalistas, 
ao deflagrarem uma greve, viam como um momento da greve geral que destruiriam o 
capitalismo. 

Fonte: http://www.espacoacademico.com.br/036/36csouza.

Os novos representan-
tes do Conselho Tutelar de 
Gaspar tomaram posse na 
manhã desta segunda-feira, 
1º, no plenário da Câmara de 
Vereadores. Juçara Spengler, 
Silvana Janoelo dos Santos, 
Erica Jussara Monteiro Mar-
ques, Maria Esonita Schmitt e 
Jocilene da Rocha, eleitas no 
dia 20 de março, permanecem 
à frente do órgão responsável 
pela proteção à infância e 

juventude até 2015.
No discurso que ante-

cedeu a posse, a presidente 
do Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Ado-
lescente de Gaspar, CMDCA, 
relembrou as responsabilida-
des do órgão e pediu o apoio 
das novas representantes 
para fortalecer a proteção às 
crianças e adolescentes da 
cidade. A promotora Luciana 
Uller, responsável pela área de 

cidadania, também discursou 
e alertou para a responsabili-
dade das novas conselheiras.

A diplomação das cinco 
titulares e das duas suplentes 
fechou a cerimônia. O Conse-
lho Tutelar é responsável por 
acompanhar e tomar decisões 
sobre medidas de proteção a 
crianças e adolescentes, com 
base nas diretrizes do Estatuto 
da Criança e do Adolescente, 
ECA.

FOTOS: JEAN LAURINDO

Conselheiros 
tomam posse

CONSELHO TUTELAR DE GASPAR
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O espírito de devoção tomou conta 
na tarde da última sexta-feira, dia 29, de 
centenas de fiéis, que participaram da cele-
bração da Paixão de Cristo na Igreja Matriz 
São Pedro Apóstolo de Gaspar. A cerimô-
nia começou às 15h e foi conduzida pelo 
frei Germano Guesser. Após a celebração, 
os fiéis participaram da procissão pelas 
principais ruas do Centro de Gaspar.

Ao final, a imagem de Cristo morto foi 
levada até o altar da igreja para ser beijada 
pelos fiéis. Além da Igreja Matriz, outras 
capelas de Gaspar celebraram a Paixão de 
Cristo na Sexta-feira Santa. A programação 
religiosa teve sequência durante o final de 
semana, com a celebração da Páscoa.

fotos GILBERto sCHMItt

Manifestação de fé
PAIXÃO DE CRISTO
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Violada

Ela disse...

Rede Feminina 

Dois aninhos

Faltam 10 dias para a primeira Violada 
do ano. Desta vez, a festa vem com uma 
novidade: o lançamento do gasparense 
João Luis Andrietti, que promete arrasar na 
voz e animar os participantes durante toda 
a noite. A dupla Eddy e Gil também será a 
responsável pela animação da noite. Ingres-
sos antecipados em Gaspar, no Xodó Som, 
Bagé Lanches e Te Contei Lanches; Ilhota 
na CS Papelaria e em Blumenau na Bruneti 
do Shopping.

“Estar numa lista com artistas que têm 
apelo superpopular, que não se compara 
ao meu, não é só espantoso, mas motivo 
de orgulho pra mim. Sinal que meu trabalho 
tem alcance popular”. Cantor Nando Reis, 
sobre estar entre os 15 compositores que 
mais recebem do Ecad. 

Aglaê Nazário de Oliveira, presidente da Rede Feminina de Combate ao 
Câncer Nacional, e Marinez de Mattos, presidente na entidade à nível 

estadual, durante a posse da nova diretoria da RFCC, que aconteceu no 
último dia 27, em Itapema. 

A gatinha Nathália 
comemorou seus 
dois aninhos no dia 
27, quarta-feira, 
ao lado dos papais 
Renato e Raquel. 

Em Sociedade
Por  Indianara Schmitt

sociedade@cruzeirodovale.com.br

| EM SOCIEDADE EM SOCIEDADE| 
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Gabriel Osvaldo Kunitz comemora seus oito aninhos no próximo dia 07, domingo. Na foto, o 
aniversariante ao lado dos pais, Cristiano e Elisangela. 

Leia a versão online em
www.cruzeirodovale.com.br
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Marcos Paulo Casas e Tatiane Ribeiro da Costa trocaram alianças neste sábado, dia 30, na Assembléia de Deus. Após, a 
união foi comemorada junto dos convidados na Associação Bunge. 

Registro dos recém casados Felipe e Rosângela, minutos após o enlace matrimonial que aconteceu na Igreja Matriz São 
Pedro Apóstolo, no dia 23 de março. O casal curtiu a lua de mel em Porto de Galinhas, no Pernambuco. 
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O final de março foi de várias comemorações na TV Gaspar. No dia 29, Jefferson Trindade trocou de idade e no dia 31, 
domingo, foi a vez de Ivan Neves. Parabéns aos dois profissionais!

O aniversário da pequenina Kyara foi festejado no Casa Encantada, em Blumenau. Toda a organização 
ficou por conta da mamãe Ronise e os registros de Filipe Pitz.
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Parabéns a Elias 
Bertoldi, que tro-
cou de idade no 
dia 23 de março 
e comemorou a 
data com festa 
no Clube dos 
Cinquenta. 

Kayo Luan Kuth completou seus dois aninhos no domingo, dia 
31, e recebe uma homenagem dos pais Luiz e Eliane. “Somos 
agradecidos à Deus por ele estar te abençoando mais um ano. 

Você é um filho maravilhoso. Te amamos.”

Os dindos Riba e Simara parabenizam o afilhado Willian Ger-
vvasi, que completou seus sete aninhos nesta segunda-feira, 

dia 01. Parabéns!

De Eduarda Fortunado para Francisco Manfrinio. “Eu nuncai-
maginei amar assim, foi quando Deus mandou você pra mim. 
Foi num simples olhar, não pude acreditar que o amor estava 
chegando em mim. Deus uniu nossas vidas. Deus abençoou 

nosso amor. Agradeço a ele a todo o momento, por ter me dado 
o teu amor. Te amo”. 

João Vitor 
completa seus 4 
aninhos e recebe 
os parabéns dos 
papais Marcelo 
Luciano Schmitz 
e Mara Rubia 
Andrietti. 

Na sexta-feira 
Santa, dia 29, a 
família de Celso 
Pedro dos Santos 
se reuniu para um 
delicioso almoço. 
O prato principal 
do dia foi pescado 
pelo anfitrião. 
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O MELHOR DAS NOVELAS

Terça-feira (02/04) -  Marcela propõe que 
Cezar se aproxime de Raquel. Ju e Gil fazem 
companhia a Lia.Orelha decide promover 
testes de elenco para seu filme com Morgana. 
Isabela convence Leandro a adotarem uma 
criança. Sal provoca Bruno e Fatinha. Vitor e 
Sal se enfrentam, mas Axel aparta a discussão.
Marcela convoca Lia para arrumar seu quarto 
novo. Marcela faz perguntas sobre Raquel para 
Lia, que fica intrigada. Vitor termina o namoro 
com Lia.

Quarta-feira (03/04) -Marcela consola Lia. Sal 
conversa com Vitor, que avisa ao irmão que 
voltará para Brasília.Lia decide ir atrás de Vitor, 
mas acaba cruzando com Sal, que aconselha a 
garota a desistir de seu irmão. Marcela enco-
menda flores para Raquel. Ju tenta convencer 
Vitor a falar com Lia antes de viajar.Lorenzo 
conforta Lia. Orelha anuncia a todos os testes 
de elenco para seu filme. Olavo insinua que 
Vitor pode ter problemas com a justiça ao voltar 
para Brasília.

Quinta-feira (04/04) -Fera e Rita conversam 
sobre os pais do menino. Orelha e Morgana 
iniciam os testes de elenco. Alemão liga para 
o celular de Lia e diz para a garota voltar para 
casa.A turma do CRAU decide fazer uma nova 
ação social. Bruno tem dúvidas sobre sua 
vocação profissional, mas se concentra em 
conseguir o emprego na agência. Vitor deixa 
Lia em casa e os dois se despedem.

Terça-feira (02/04) - Alberto ordena a Hélio 
que feche a mina e se livre dos funcionários, 
ameaçando demiti-lo caso não cumpra suas 
ordens. Bibiana procura Hélio e pede para o 
filho arrumar um emprego para o pai.Dom Ra-
fael manda os capangas procurarem Cassiano 
e Duque. Donato discute com Hélio. Amaralina 
oferece ajuda para esconder Cassiano e Duque 
em uma casa noturna.Isabel avisa a Rodrigo e 
aos amigos da república que vai morar com 
eles. Cassiano fica encantado ao ver Cristal 
dançando na casa noturna.

Quarta-feira (03/04) -Duque reconhece a filha 
de Dom Rafael. Alberto reclama com Ester por 
sua ausência de casa. Cassiano liga para Chico e 
avisa que está voltando para a Vila dos Ventos. 
Bibiana sofre ao perceber que Donato rejeita 
Hélio. Donato propõe sociedade a Juliano.
Rodrigo, Ciro e Amadeu ficam surpresos aos 
descobrir que Isabel é tenente da aeronáutica. 
Cristal avisa a Cassiano e Duque que conseguiu 
que eles embarcassem em um navio mercante 
para o Brasil.

Quinta-feira (04/04) - lberto fica zangado com 
Ester ao perceber que foi ela quem tramou a 
prisão de seus clientes. Cristal aconselha Cas-
siano e Duque a se esconderem até sua partida 
para o Brasil.Duque e Cassiano se disfarçam 
como dançarinas para escapar dos capangas 
de Dom Rafael. Ester chama Alberto para 
conversarem.

Terça-feira (02/04) -Olívia se preocupa com o 
jeito como Charlô fala sobre Dominguinhos. 
Felipe afirma que irá desmascarar Nando. 
Nando elogia Roberta para Ulisses.Vânia tenta 
se entender com Lucilene. Carolina insinua a 
Nieta que Felipe está interessado em Roberta. 
Nenê beija Charlô na frente de Dominguinhos. 
Juliana aparece depois que Nando rasga o 
cheque de Felipe.

Quarta-feira (03/04) - Olívia revela para Charlô 
que Dominguinhos não gostou de vê-la beijar 
Nenê. Isadora combina com Ronaldo de testar 
Carolina.Nando conta para Juliana que Felipe 
gosta de Roberta. Charlô afirma a Nenê que 
o ajudará se ele também ajudá-la. Carolina 
discute com Ronaldo e Felipe fica furioso.Kiko 
conversa com Ronaldo sobre o plano de Luci-
lene. Charlô e Roberta trabalham juntas. Vânia 
tem uma ideia para ajudar Nando a voltar a 
ser modelo.

Quinta-feira (04/04) - Kiko conta para Ary 
e Iracema que colocou uma poção em suas 
bebidas.Ary e Iracema decidem dar uma nova 
chance a Nando. Dino encontra o spray usado 
para sabotar o desfile e o manda para análise. 
Frô vê a boneca russa na casa de Nieta. Do-
minguinhos garante a Olívia que provará para 
Charlô que não é Otávio.Frô dá a boneca russa 
para Juliana e Nando. Kiko convence Roberta 
a ir com ele à festa de noivado de Nando e 
Juliana.Dominguinhos ouve Zenon falar com 
Olívia que usará a poção de Kiko em sua bebida. 
Roberta chega à festa e Juliana fica incomodada 
com o comportamento de Nando.

Terça-feira (02/04) - Helô e Barros procuram 
Morena na casa de Theo. Morena volta para o 
esconderijo e Lucimar a repreende. Aída convi-
da Antônia para seu casamento. Érica descobre 
que Morena está viva. Wanda é fotografada 
saindo do hotel.Érica conta para Márcia que 
acordou se sentindo mal. Nunes marca um 
encontro com Lucimar. Delzuite afirma que 
não reatará após a traição de Pescoço.Lurdinha 
entra em contato com Aisha pela internet. 
Zyah observa Bianca dançar no restaurante. 
Os capangas de Mustafá sequestram Russo. 
Márcia fala para Theo que acredita que Érica 
esteja grávida.

Quarta-feira (03/04) - Érica confirma a gravidez 
e Theo fica apreensivo. Zyah mente para não 
levar os turistas ao restaurante de Cyla. Márcia 
conta para Julinha que Érica está grávida.Carlos 
comunica a Leonor que sairá de casa depois do 
casamento de Aída. Um policial avisa a Ricardo 
que Wanda chegou ao hotel onde Lívia está.
Lurdinha avisa a Delzuite que ela e Aisha farão 
um teste de DNA. Theo revela para Helô que 
Lívia guarda seringas em sua bolsa.

Quinta-feira (04/04) - Isaurinha reclama por 
Celso não querer ir ao casamento de Aída. Élcio 
conta para Lívia que Érica está grávida. Rosân-
gela é fotografada no aeroporto embarcando 
meninas ilegalmente. Antônia e Celso discutem 
na frente do juiz.Helô observa a bolsa de Lívia 
no casamento de Aída e Nunes. Zyah e Bianca 
se beijam na caverna. Os capangas de Russo 
cercam a casa de Esma e Kemal. Tamar descobre 
que seu bebê não está no berço.
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O momento envolve 
mudanças efetivas em seus re-
lacionamentos. O que não fizer 
mais sentido deve terminar, mas 
não se precipite.

Relacionamentos do 
passado podem retornar para 
soluções definitivas. Um amor 
vivido em outras vidas pode 
ressurgir.

Um tenso aspecto 
com Urano pode apontar para 
rompimentos. Um contato im-
portante de negócios pode dar 
frutos.

Vênus começa sua 
caminhada através de Áries e, 
unido ao Sol, pode trazer ótimas 
novidades à sua carreira e maior 
visibilidade e melhoria.

Vênus começa a cami-
nhar através de Áries e, em as-
pecto com o Sol, promete trazer 
mudanças em suas emoções e 
sentimentos mais profundos

Algo pode terminar e 
começar ao mesmo tempo, inau-
gurando uma nova fase em um 
namoro ou uma sociedade. Não 
deixe passar oportunidades.

 O momento é ótimo 
para as relações com colegas e 
superiores, mas cuidado com 
provocações. Tente procurar no-
vos meios de ganhar dinheiro.

Um romance que 
já não faz mais sentido pode 
terminar, mas um novo amor 
pode surgir. O momento é de 
renovação e mudanças.

Vênus começa a 
caminhar através de Áries e, 
unido ao Sol, pode movimentar 
ainda mais sua vida doméstica e 
seus relacionamentos familiares. 

Vênus come-
ça a caminhar através de Áries 
e, unido ao Sol, vai movimentar 
suas amizades e tudo o que diz 
respeito à comunicação. 

O momento é óti-
mo para as viagens, mas cuide de 
cada detalhe e também de suas 
palavras. No proficional procure 
mudanças, arrisque-se.

Vênus começa a ca-
minhar através de Áries e mo-
vimenta ainda mais questões 
relacionadas às suas finanças. É 
hora de abrir um negócio.

Áries

TOUrO

GÊMeOs

CÂNCer

LeÃO

VirGeM

LiBrA

esCOrPiÃO

sAGiTÁriO

CAPriCÓrNiO

AQUÁriO

PeiXes

•  HORÓSCOPO

Torta de bolacha
ingredientes:
4 gemas
10 colheres de achocolatado em pó
1 lata de creme de leite e 1 lata de leite condensado
250 gramas de açúcar
250 gramas de manteiga sem sal
Bolacha maisena, mais ou menos uns 3 pacotinhos, 
de preferência com pontas quadradas

Modo de preparo
Bater na batedeira a manteiga o açúcar e as gemas(bater 
bem)poe gotas de baunilha e depois acrescente o 
creme de leite divida o creme em dois e em um deles 
poe o chocolate. Use forma desmontável e molhe as 
bolachas no leite e poe em volta da forma e cobre o 
fundo, poe uma camada do creme branco, bolacha e 
agora creme de chocolate, vai montando ate acabar os 
ingredientes, a última camada é de bolacha.

Cobertura:
Cozinhe o leite condensado por 1 hora na panela de 
pressão.Conte 1 hora depois que a pressão começar.
Corte os pedaços de bolachas que sobrar pra cima da 
torta, desmonte a forma espere o leite condensado 
esfriar e cobre a torta e leve novamente a geladeira, 
até na hora de servir.

•  PARA  COLORIR

•  RECEITA dO dIA

DIVulGAção
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A emoção tomou conta do público que foi até o 
Centro de Ilhota na noite de sexta-feira, dia 29, para 
relembrar os últimos momentos da vida de Cristo. A 
encenação da Paixão de Cristo começou por volta das 
19h30 e, nas horas seguintes, envolveu cerca de 40 
voluntários, que mostraram à comunidade tudo o que 
ensaiaram nas últimas semanas.

A representação, que reproduz momentos como a 
última ceia, a traição de Judas, além da crucificação, 
morte e ressurreição de Cristo, ampliou o espírito da 
Semana Santa e reforçou a atração no calendário de 
eventos da cidade.

Encenação reproduz últimos 
momentos vividos por Cristo

ILHOTA

fOTOS: GILBERTO SCHMITT
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Na última quinta-feira, 28 de março, a Sonhos & Fatos 
Construtora e Incorporadora inaugurou o Residencial Barão 
do Rio Branco, no Santa Terezinha. Localizado na área nobre 
da principal via do bairro, que possui o mesmo nome do 
residencial, o empreendimento passou a ser o lar de nove 
moradores, que receberam suas chaves na ocasião.

A noite contou com a presença de parceiros e autoridades 
do município, dentre elas o senhor Luiz Otávio Rebouças 
Bastiani, assessor do prefeito municipal; Sr. Mauro Pozzobon, 
correspondente  Caixa; Euclides Rampelotti, presidente da 
Associação de Moradores do bairro Santa Terezinha; Amarildo 
Rampelotti, vereador da cidade; Frei Nilo Agostini, amigo 
da família que se fez presente vindo de São Paulo;  toda a 
imprensa da cidade e convidados da construtora. A animação 
ficou por conta das canções do músico Josiel de Souza.

O Residencial Barão do Rio Branco teve início em 2010 
e leva a assinatura da engenheira e lighting designer Maria 
de Lurdes Marques, que há 14 anos se dedica ao ramo da 
engenharia civil e arquitetura. O empreendimento possui 15 
apartamentos, ambos com dois dormitórios, uma vaga de 
garagem por apartamento, sala de reuniões para o condo-
mínio, jardim, elevador, além de todos os detalhes arquite-
tônicos planejados para o hall, sala de reuniões, fachada e 
espaços do prédio.

No Residencial ainda há apartamentos disponíveis para 
comercialização. Os valores para venda variam de R$ 180 
mil a R$ 190 mil, já o aluguel fica a partir de R$ 750,00. 
Para mais informações e agendamento de visitas ao empre-
endimento, entre em contato com a corretora de imóveis 
da Sonhos & Fatos através dos telefones (47) 3332-2396 
ou 9133-4422.
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Sonhos & Fatos entrega as chaves 
do Residencial Barão do Rio Branco

FotoS: FILIPE PItz

Detalhes arquitetônicos do Residencial Barão do Rio Branco são os principais diferenciais dos empreendimentos da Sonhos & Fatos
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Segunda-feira, 8
Local: Clube Atlético Tupi
08h15  EEB Norma Sabel X EEB Vitório Cardoso
09h15 EEB Frei Godofredo X EEB Zenaide Costa
19h EEB Ivo D’Aquino X Colégio Madre Francisca Lampel

Terça-feira, 9
Local: Sociedade Sete de Setembro
08h15  EEB Ferandino Dagnoni X EEB Dolores Krauss
09h15  EEB Norma Sabel X EEB Zenaide Costa
14h EEB Frei Godofredo X EEB Vitório Cardoso
15h EEB Ferandino Dagnoni X Colégio Universitário
16h EEB Dolores Krauss X Colégio Madre Francisca Lampel

Quarta-feira, 10
Local: Clube Atlético Tupi
08h15 Colégio Universitário X EEB Ivo D’Aquino
09h15 EEB Frei Godofredo X EEB Norma Sabel
14h EEB Ivo D’Aquino X  EEB Ferandino Dagnoni
15h  Colégio Universitário X EEB Dolores Krauss

Quinta-feira, 11
Local: Sociedade Sete de Setembro
08h15  Colégio Madre Francisca Lampel X EEB Ferandino Dagnoni
09h15 EEB Dolores Krauss X EEB Ivo D’Aquino
14h EEB Vitório Cardoso X EEB Zenaide Costa
15h Colégio Madre Francisca Lampel X Colégio Universitário
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Inicia na próxima segunda-feira, 8, a fase municipal do Campeonato 
Catarinense Escolar de Futebol Moleque Bom de Bola. Participam desta 
etapa nove escolas divididas em dois grupos. Classificam-se 
duas equipes de cada grupo para as semifinais.

A abertura oficial da fase municipal será na segunda-
feira, às 18h30, no Clube Atlético Tupi. Logo após a 
cerimônia de abertura, haverá o jogo entre as equipes da 
EEB Ivo D’Áquino e do Colégio Madre Francisca Lampel. 
As finais serão realizadas no dia 12 de abril, no Clube 
Atlético Tupi, a partir das 9h.

No gênero feminino, apenas a EEB Zenaide Schmitt 
Costa se inscreveu e está automaticamente classificada 
para a fase microrregional, junto com o campeão do 
gênero masculino. A fase microrregional acontecerá 
em Gaspar, entre 6 e 10 de maio.

A fase municipal do Moleque Bom de Bola é re-
alizada pela Prefeitura de Gaspar por meio da Fundação 
Municipal de Esportes e da Secretaria Municipal de Edu-
cação. A partir da fase microrregional a organização é da 
Fundação Catarinense de Esporte (Fesporte) e do Governo do 
Estado de Santa Catarina.

MOLEQUE BOM DE BOLA

Fase municipal do torneio
começa na próxima segunda

Confrontos da 
primeira fase

GRUPO A
Colégio Universitário
EEB Ivo D’Aquino
EEB Ferandino Dagnoni
EEB Dolores Krauss
Colégio Madre Francisca Lampel

GRUPO B

EEB Frei Godofredo

EEB Norma Sabel

EEB Vitório Cardoso

EEB Zenaide Costa

Grupos
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De olho no Catarinense

CLASSIFICAÇÃO

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

Figueirense

Criciúma

Atlético Ibirama

Avaí

Metropolitano-SC

Guarani de Palhoça

Joinville

Chapecoense

Camboriú

Juventus-SC

P

12

11

11

10

8

7

7

6

5

3

E

3

2

2

1

2

1

4

3

2

0

D

0

1

1

2

2

3

1

2

3

5

V

3

3

3

3

2

2

1

1

1

1

%

66.7

61.1

61.1

55.6

44.4

38.9

38.9

33.3

27.8

16.7

Tabela Returno

Sab 30/03/2013 - 16h00 Arena Joinville

FIG 1  X  1 IBI
Dom 31/03/2013 - 16h00 João Marcatto

GEJ 2  X  0 CHA
Dom 31/03/2013 - 16h00 Arena Joinville

JOI 3  X  0 AVA
Dom 31/03/2013 - 16h00 SESI - Blumenau

MET 4  X  0 CAM
Dom 31/03/2013 - 18h30 Renato Silveira

GPA 1  X  2 CRI

Resultados 6ª Rodada

GiOVanni SilVa/diVulGaçãO

A goleada de 4 a 0 sobre o 
Camboriú na tarde de Páscoa, 
no Estádio do Sesi, manteve o 
Metropolitano entre os quatro 
primeiros na classificação ge-
ral do Estadual, agora com 23 
pontos ganhos nos dois turnos 
– sete vitórias, dois empates 
e seis derrotas. De quebra, o 
atacante Rafael Costa assumiu 
a artilharia da competição 
com 10 gols – quatro a menos 
do que o registrado no ano 
passado, faltando ainda três 
rodadas para o término da 
primeira fase. 

Foi uma vitória fundamen-
tal para as pretensões do Me-
tropolitano, que permaneceu 
entre os quatro melhores ao 
longo de 12 das 15 rodadas 
do Estadual. É o terceiro time 
que mais venceu e está na 
terceira colocação, com um 
ponto a mais que Criciúma e 
Avaí, dois pontos à frente do 
JEC e a três do Atlético de Ibi-
rama, próximo adversário do 
Verdão. O próximo jogo será 
em Ibirama, no Estádio da Bai-
xada, no próximo domingo, 7, 
a partir das 16h.

 O jogo 
O Metropolitano começou a 

construir o resultado elástico na 
primeira etapa, abrindo 3 a 0. O 
lateral-esquerdo Rafinha abriu 
o placar em gol de falta aos 15 
minutos. Rafael Costa, aos 27, 
ampliou, tocando por cima do 

goleiro Gabriel. Antes do interva-
lo, aos 44, o meia Thiago Cristian 
deixou o seu, após receber um 
passe de Edimar. 

Na segunda etapa, os vi-
sitantes tiveram a chance de 
descontar aos 22, com um 
pênalti de Dida em Monga. 

O mesmo jogador bateu, mas 
Dida defendeu. No final da 
partida, aos 44, Rafael Costa 
fez o segundo dele na partida e 
10º no Estadual, isolando-se na 
artilharia da competição com 
um a mais que Rodrigo Gral, 
da Chapecoense.

CAMPEONATO CATARINENSE

Metropolitano goleia e 
mantém boa fase no Estadual
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Em Gaspar, neste último final de 
semana não teve nada de novo. 
Nenhuma competição que estava 
em andamento foi realizada e tam-
bém nenhuma movimentação de 
veteranos aconteceu, em função do 
feriado de Páscoa. Uma tranquilida-
de de dar pena.

Apesar da vitória no último domingo, o Metropolita-
no vê a sua luta pela semifinal do Estadual muito ame-
açada. As vitórias de Criciúma e Joinville mantiveram 
os rivais bem pertinho do Verdão blumenauense, com 
diferença de apenas um ponto. De quebra, o Atlético 
de Ibirama, próximo adversário e que briga diretamen-
te pela vaga na Série D do Brasileiro, está chegando 
junto também. Situação bem complicada para o time 
blumenauense, que além de enfrentar os atleticanos 
fora de casa terá o Avaí em casa e o Criciúma, na última 
rodada, no Heriberto Hulse. Será que aguenta?

Que me perdoem os entendidos no assunto, 
mas se é para tirar pelo Catarinense, a participação 
de nossos representantes nas séries A e B do 
Campeonato Brasileiro, que daqui a pouquinho vai 
começar, vai ser feia. Principalmente o Criciúma, 
que com esse time que está disputando o Estadual 
é muito pior que aquele da Série B do ano passado. 
O time do sul ainda não encontrou um Lucca e um 
Zé Carlos para equilibrar a equipe. A expectativa por 
enquanto não é das melhores, não.

Nesta quarta-feira, 3, começa um dos maiores 
campeonatos de futebol do mundo: a Copa do 
Brasil, que este ano terá a participação também dos 
clubes que estão na Libertadores e terminará só em 
novembro. Criciúma, Avaí, Joinville e Figueirense serão 
os representantes catarinenses e estão entre os oitenta 
clubes da competição. O Tigre entra em campo já nesta 
quarta, contra o Noroeste, de Bauru (SP). A dupla da 
Capital joga somente na semana que vem, fora de casa. 
O Avaí encara o Volta Redonda, do Rio de janeiro, e o 
Figueira enfrenta a Desportiva Ferroviária, do Espírito 
Santo. O Joinville também joga na semana que vem, 
contra o Aracruz, também do Espírito Santo.

Já os torcedores gasparenses que acompanham o Campeonato Ca-
rioca não estão entendendo muito o que está acontecendo na cidade 
da Olimpíada de 2016. Volta Redonda no grupo A e Resende no grupo 
B são os líderes da Taça Rio e os grandes Vasco e Flamengo vêm pa-
gando mico a cada rodada. Os torcedores rubro-negros estão cuspindo 
maribondos com a derrota no último domingo, para o todo poderoso 
Audax. A rodada do Carioca será completada na quarta, com o clássico 
Botafogo e Vasco, que sem ter onde jogar tiveram que esperar.

No estádio de São Januário até dá para entender o fato de não poder 
realizar jogos de grande multidão. A casa do Vasco da Gama está bem 
velhinha, ja passa dos cinquenta anos e poucas reformas foram feitas neste 
“pequeno” período de tempo. Agora o Engenhão, como já foi citado aqui, 
é uma piada. As ferrugens que tomam conta do campo do Botafogo são 
simplesmente vergonhosas. A empreiteira responsável pela execução da 
obra é a mesma de muitos estádios que vêm sendo construídos para a Copa. 
Daqui a 10 anos ou menos, vamos ouvir muitas histórias como essa, pelo 
andar da carruagem. E não é por falta de dinheiro.

CATARINENSE I

POR AQUI

CATARINENSE II

COPA DO BRASIL

CARIOCA

ENGENHÃO E SÃO JANUÁRIO

ESPORTES| |29Jornal Cruzeiro do Vale
 Gaspar, 02 de abril de 2013

Uma perguntinha: quando teremos 
uma atração de nível estadual ou 

nacional aqui em Gaspar?

Grande atração do Desafio Mano a 
Mano, Usain Bolt não decepcionou 
os fãs que lotaram a pista montada 
na praia de Copacabana, no Rio de 
Janeiro. Ele realmente é o cara.

CURTI

NÃO CURTI

Campo Neutro
Por Jerry de Oliveira

esporte@cruzeirodovale.com.br
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